
Des assises GRETA ? Illustration en Île-de-France 

Entretien réalisé par le collectif national d’animation pour les GRETA de l’UNSEN le 25 octobre 

2024, de Grégory Marchand, membre du collectif GRETA et mandaté CCRAFCA* Ile de France, à 

propos de l’organisation des assises régionales régionales académiques des GRETA et de la 

formation continue (qui se dérouleront le 21 novembre à la Bourse du travail de Paris). 

Collectif GRETA : Comment s’est constituée l’intersyndicale à l’origine des assises ? 

GM : Tout a démarré avec une mobilisation dans l’académie de Versailles autour de la question des 

salaires, menée par une coordination des représentant⋅es du personnel des quatre GRETA et du GIP-

FCIP*, dont les actions étaient soutenues par les syndicats CGT, CFDT, SNALC, et SNES. 

C’est dans le cadre de cette mobilisation qu’une assemblée générale a été organisée le 12 septembre. 

Cette occasion a permis une rencontre entre élus du CCRAFCA, qui ont répondu à l’appel lancé par 

l’intersyndicale nationale pour créer des pôles intersyndicaux focalisés sur la formation continue 

des adultes dans les académies et régions. 

Ainsi, en plus de décider de collaborer au sein du CCRAFCA, l’ensemble des quatre OS a décidé 

d’organiser ces assises régionales des GRETA et de la formation continue pour le 21 novembre. 

La collusion entre la mobilisation des personnels, l’implication des élus syndicaux aux instances 

FCA* et la dynamique de l’intersyndicale nationale a impulsé l’organisation de ces assises. 

Collectif GRETA : Quelles modalités d’organisation ont été choisies pour l’événement ? 

GM : Plusieurs options ont été posées sur la table, y compris l’appel à une journée de grève. 

Toutefois, la difficulté pour le personnel des GRETA à se mobiliser par la grève nous a convaincu 

de la nécessité d’organiser plutôt une journée de formation syndicale. Ça demande pas mal 

d’anticipation aux OS, mais le droit au congé syndical sans perte de rémunération rassure vraiment 

les collègues et permet leur mobilisation. 

Nous avons donc déposé officiellement une journée de formation syndicale. À ce niveau, il faut 

prendre garde au périmètre d’inclusion des collègues qui sont employés par des administrations 

variées**. 

Puis nous avons rédigé un appel commun à ces assises, qui se dérouleront dans une salle de la 

Bourse du travail de Paris pouvant accueillir 50 personnes. Une belle journée de travail en 

perspective si nous remplissons la salle avec des agent⋅es provenant des 10 GRETA, des 3 GIP-

FCIP et des 3 DAFPIC ! 

Collectif GRETA : Comment organisez-vous concrètement ces assises ? 

GM : Il y a un partage des tâches entre les différentes organisations syndicales impliquées. Cela 

inclut le dépôt officiel pour la journée de formation, la rédaction de l’appel intersyndical, la 

réservation de la salle, la campagne d’information pour les inscriptions, ainsi que la préparation de 

la journée elle-même. 

Collectif GRETA : Comment s’est déroulée la campagne d’information et d’inscription ? 

GM: Nous n’avons pas eu beaucoup de temps pour mener cette campagne. Minimum syndical : 

chaque organisation a envoyé une lettre d’information à travers les listes académiques ou ses 

répertoires syndicaux. 



Chaque syndicat peut contacter ses adhérents en GRETA, GIP, et DAFPIC, particulièrement ceux 

qui sont élus, pour informer et mobiliser. C’est aussi une bonne occasion pour reconnaitre ces 

collègues pas toujours bien repérés dans nos OS. 

Par ailleurs, les GRETA sont plus ou moins organisés en réseau. Un travail qui s’appuie sur ce 

maillage a été crucial : tel collègue d’un GRETA partage l’information à travers ses contacts dans 

un service d’un autre GRETA, etc. 

Collectif GRETA : À quelle mobilisation s’attendre pour ces assises franciliennes du 21 

novembre ? 

GM : Au moment où nous discutons, soit le 25 octobre, nous n’avons pas encore le bilan complet 

des inscriptions du côté CGT. D’après les premiers retours que je peux comptabiliser, 25 

participant⋅es au minimum, provenant des trois académies (Créteil, Paris, et Versailles), sont déjà 

inscrit⋅es. Et nous devons encore mettre en commun ces inscriptions avec celles enregistrées par les 

autres membres de l’intersyndicale. Je commence presque à craindre qu’on finisse par manquer de 

place ! 

 

 * CCRAFCA : Conseil consultatif de la région académique pour la formation continue des adultes 

(ont remplacé les Conseils académiques pour la FCA) 

* FCA : formation continue des adultes  

* GIP-FCIP : Groupement d’intérêt public pour la formation continue et l’insertion professionnelle 

(organismes dépendants des ex-Dafco/Dafpic, institués pour soutenir la mission des GRETA) 

** La demande d’agrément a ainsi été déposée sous le titre : « Assises régionales d'Ile-de-France de 

la formation continue et professionnelle pour les personnels des GIP-FCIP, GRETA et DRAFPIC de 

la région Ile-de-France » 


